

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1.3. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres Teléfono 1603



Hoy será la entrada oficial de nuestras tropas en SANTANDER

En el frente de Aragón han sido derribados quince aparatos enemigos y otro en el de Soria

La gran ofensiva nacional en Santander culminada con la rendición de la capital

¡Franco, Franco, Franco! Este es el grito de hoy en toda la España Nacional

Es la realidad, aunque parezca lo contrario. Hace doce días nuestro frente estaba en tierras de Burgos y Palencia, a cien kilómetros del Cantábrico, que baña Santander.

En este corto espacio de tiempo se ha escrito una de las páginas más gloriosas de la guerra moderna en un terreno abrupto y difícil, derrotando a un enemigo superior en número y ocupando posiciones atrincheradas.

Franco, Franco, Franco; este grito sale del alma de todos los españoles y dando bendiciones para la madre que le llevó en su seno y que desde el cielo contempla la victoria de su hijo. En Franco, verdadero genio de la guerra, sólo se concibe realizar este plan matemático que en menos de dos semanas ha quedado se España los seis mil kilómetros cuadrados que antes eran del enemigo, sin que por esto hubieran dejado de ser de España.

Franco, el Generalísimo, asistiendo personalmente al movimiento de nuestras tropas, sin que por esto disminuya el mérito del general Dávila, jefe del Ejército del Norte.

Las tropas legionarias han actuado maravillosamente, animadas y enardecidas por la presencia del Caudillo. Franco, Franco, Franco, vuelvo a decir. Los de hoy han sido los momentos más emocionantes de mi corta existencia.

Hoy he asistido a una misa de campaña en acción de gracias por el triunfo arrollador de las operaciones del día de ayer, que era como para elevar sus precios al cielo. En el momento de alzar el sacerdote la Sagrada Forma, ninguno

de los presentes pudimos reprimir un vuelco del corazón.

En este momento llegaba al lugar donde se celebraba el acto religioso un coche ligero que venía a toda marcha de Santander, con tres oficiales.

Los milicianos santanderinos que han logrado escapar se han llevado grandes riquezas

París.—El martes llegaron a Bayona, procedentes de Laredo, cinco barcos hispano-soviéticos, con más de mil fugitivos, la mayoría de ellos milicianos.

Gran parte de ellos llevan consigo importantes cantidades de dinero, que asciende en algunos hasta treinta mil pesetas. El cajero de la estafeta de Correos de Laredo trajo consigo un millón de pesetas.

Al puerto de Antaño llegaron, procedentes de Santander, dos vapores bolcheviques, con setecientos fugitivos, entre ellos varios cabecillas de las milicias rojas.

un capitán de la Guardia civil, otro de Carabineros y otro de Asalto, que esperaron la terminación para comunicar al mando nacional la nueva a que la Guardia civil, carabineros y guardias de Asalto de Santander, seguidos por buen número de ciudadanos, se habían adueñado de la ciudad, añadiendo que toda la población aguardaba impaciente la llegada de nuestros soldados para manifestarles su gratitud.

En efecto: los milicianos rojos, ante la paliza de Torrelavega, la misma noche huyeron de la capital, lo que fué aprovechado por los distintos Cuerpos para apoderarse de ella.

Los legionarios de España que han derramado a borbotones su sangre generosa: esta victoria es de ellos, de los caídos.

Españoles de Franco: ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Ejército Español!... R. N.

Un insulto a Inglaterra

Por los mares que rodean nuestra Patria, repetidas veces la bandera inglesa viene sirviendo de manto que cubre contrabandos de material de guerra para el Gobierno de Valencia. La cobardía repetidas veces demostrada de los buques rojos, una vez más nos da muestra de vida mediante un subterfugio ruín con el que quieren burlar nuestra vigilancia, robando colores que no les pertenecen, deshonrando el nombre de una nación que no puede ser aliada ni encubridora de piraterías.

Es preciso que el mar, como la tierra y el aire, sea sólo camino de caballeros, y España está dispuesta y decidida a limpiar las rutas azules de maleantes, como lo está haciendo en las rutas de su Imperio.

Las naciones ofendidas en su enseña deben ser las primeras en ayudarnos a ello, volviendo por su honra. El adjetivo de "neutral" no puede ser un vocablo infiltil y pasivo; es necesario saberle defender para poderle llevar con verdad. No basta no prestar un apoyo material a uno de los bandos en lucha si se deja el campo libre a los bandoleros que cruzan el mar llevando las armas y municiones que han de sembrar la muerte en nuestras filas y en las mujeres y niños de nuestra retaguardia, y si no sólo se permitiera esto, sino que se consintiera sin poner un fuerte y enérgico correctivo que estos actos de bandadaje se hicieran disfrazados con colores ajenos para mejor burlar nuestra vigilancia. entonces la neutralidad sería un mito.

Por eso volvemos a reñeterlo: las naciones así insultadas con estos atentados a su pabellón deben ser las primeras en ayudarnos en nuestra empresa de limpieza de bandidos del mar.

HOMENAJE A LA ESPAÑA NACIONAL EN CHILE

En Valparaíso se celebró brillantemente la fiesta del Apóstol Santiago

Valparaíso.—Con un entusiasmo extraordinario celebró la colonia española la tradicional fiesta del Apóstol Santiago. Además de los numerosos residentes en la capital acudieron para participar en el acto muchas personas españolas o descendientes de españoles que habitan en Melipilla Bengavus.

El acto principal consistió en un banquete a base del plato único. Para ello se habilitó el gran salón alemán, y puede calcularse en tres mil el número de personas que se sentaron a la mesa. Grupos de damas vendían emblemas de los colores de la España nacional, y el producto de esta contribución se dedicó a aliviar la situación de huérfanos y mutilados de la guerra. También corrió a cargo de señoritas el servicio de las mesas. Estas lucían el uniforme de F. E. T. de las JONS.

En la presidencia del acto figuraban el excelentísimo encargado de Negocios del Estado español y el cónsul de Alemania Herr Pogs, el cónsul de Portugal señor Wiegand, el jefe territorial de F. E. T. y de las JONS señor De Logendio, el presidente de la Junta Nacional de Valparaíso señor Osuna y el concejal del Ayuntamiento de Valparaíso señor Bastan.

Muchas damas chilenas se asociaron al acto, dando así a conocer su identificación con los ideales de la España de Franco. Otros destacados asientos fueron ocupados por dirigentes de las Junta nacionalistas de Santiago y Valparaíso, señores Antonio Fernández, Anselmo Bilbao, Claudio Vicens, Ignacio Uriarte, Mariano de Fábregas y Sotelo, etcétera, etc.

Fueron varios los patrióticos discursos que se alternaron con los himnos de Falange y Requeté y la Legión, así como los himnos de Chile y de los países amigos Alemania, Italia y Portugal. Fué en resumen, una hermosísima fiesta, durante la cual no decayó

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 25 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Santander.—En el sector del Este, continuando e avance de días anteriores, una Brigada Navarra ha ocupado Ampuero, y otra, a pesar de la resistencia del enemigo en Guadamiño, ocupó Gibaja. Las Brigadas de Castilla han seguido hacia Ramales, ocupándolo, así como la cota 540 y las alturas al Norte y al Este de dicha cota, continuando su avance por la carretera de Arredondo cogiendo un depósito de material de fortificación.

Otra Brigada de Castilla en la zona de Veguilla, ocupó Herrera Réguez y sus vanguardias llegaron a las alturas de Ciego y Cueto sobre la carretera de Villaverde a Veguillas. Se llevó también a cabo un reconocimiento ofensivo en el pueiro de Escámez y otra columna ocupó la Guía, hallando en la Machorra un depósito de material y municiones, así como un camión blindado.

En el sector occidental, otra Brigada Navarra prosiguió su marcha tomando como punto de partida la carretera de Quevedo a Cabo Redondo, estableciendo una línea jalónada por las alturas de Portollares, Brucia y Peña Candia, Ruda, Pedre, La Ermita y haciendo un reconocimiento en los pueblos de Suances y Tables. Otra segunda brigada está llegando a la hora de cerrar este boletín a sus objetivos, ocupando Aguera, Barcenaciones y otras posiciones.

Otra columna Navarra continuando su avance, ha ocupado Recas Requejada, estableciendo una cabeza de puente en Arce, continuando por la carretera hacia Santander.

Las tropas legionarias han continuado su decidido avance ocupando las alturas entre los ríos Risaña e Ilcra y los pueblos de Veguilla, El Astillero y Melera, cota 447 al Sur de San Ciprián. La artillería de estas fuerzas tiene a su alcance no sólo la capital, sino la boca del pueiro.

En resumen: la maniobra que se inició por nuestras fuerzas el día 14 de este mes, que comenzaron con la rotura del frente rojo entre Aedo Soncillo y Torres de Abajo, en las que han derrotado al enemigo las tropas legionarias en colaboración con las fuerzas nacionales, sin dar descanso ni ocasión de organizar resistencia, llegando a la conclusión de cortar todas las comunicaciones de Santander hacia el Este y Oeste, quedando las fuerzas rojas al Este del canal de Revilla, aisladas, dislocadas, sin otra solución para ellas que rendirse a discreción.

Los Flechas Negras, en el sector Este, han seguido su avance sin que por el momento se pueda precisar exactamente la línea alcanzada; pero puede asegurarse que, como las demás columnas, han conseguido sus objetivos, cogiendo muchos prisioneros y abundantísimo material. Las fuerzas legionarias y demás fuerzas que tan brillantemente han combatido, rematarán mañana este ataque con la operación de entrada en SANTANDER.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—El enemigo hizo presión en algunos sectores, siendo rechazado por nuestras tropas. En los ataques que ha intentado el enemigo, realizó una infiltración entre Zuera y Almudevar de algunas secciones, quedando cercada una de ellas compuesta de más de cien hombres. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

En el frente de Extremadura se ha rectificado la línea avanzada, habiéndose ocupado, en impenables ataques de nuestras fuerzas, importantes posiciones del enemigo, que fué puesto en huida, abandonando muertos y material que aún no ha sido clasificado. En los demás frentes, sin novedad.

Actividad de la aviación

En el día de hoy han sido derribados, en combate aéreo, quince aparatos enemigos en el frente de Aragón, que son ocho bimotores marca «Mariell Blok», cuatro monomotores «Praga» y tres «Curtis». Ayer, en el frente de Soria, se derribó otro avión enemigo marca «Katiuska».

Salamanca 25 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Segundo año triunfal

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se ordena a todos los camaradas, pertenecientes a las distintas Secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., se presenten en sus respectivos cuarteles, hoy, día 26, a las seis y cuarto de la tarde, para asistir a la Manifestación Patriótica organizada por el Excmo. Ayuntamiento de la ciudad, por la gloriosa entrada de nuestras fuerzas en la ciudad de Santander.

Toledo 25 de Agosto de 1937.

Segundo año triunfal.

¡Viva el Generalísimo!

¡Viva el Glorioso Ejército Español!

Saludo a Franco ¡Arriba España!

El Jefe provincial, Botoquí.

ni un solo instante el más encendido entusiasmo patriótico, el que llamó poderosamente la atención, por el gran número de con-

currentes, así como por su admirable organización.

¿Qué ha ocurrido con el dinero robado a los franceses de Bilbao?

París.—La investigación llevada a cabo respecto al dinero y joyas que fueron extraídos de los Bancos de Bilbao, ha tenido otro incidente con la desgracia del barco "Axhd Mendi", que conducía a bordo gran parte de estas cargas.

Se ha comprobado que salieron de Bilbao 9.239 cajones con dinero y joyas, llegando a Burdeos únicamente 9.069. Por tanto, han desaparecido, sin dejar rastro, 170 cajones.

FRANCO no resolverá el problema de la tierra con discursos ni con debates parlamentarios. Franco elevará de su dolor y de su penuria al campesino, para que comparta con las demás clases de España su señorío de bienestar y grandeza.